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de Fibromialgia, es verdad, como unidad en el Hospital de 
Sant Vicent, que ha realizado en 2019, 453 talleres, 453. 
Como usted sabe, además, durante la pandemia estos talle-
res grupales no pudieron llevarse a cabo, yo creo que eso 
es obvio y usted lo conoce porque se ha referido también 
a ello. Pese a eso, en algunos meses que sí que podíamos 
llevar a cabo los talleres, hicimos 243 talleres. Y en los diez 
primeros meses de este año ya hemos realizado 619 talleres.

Es verdad que la fibromialgia es una afección física de la que 
todavía no se conocen muchísimas cosas . Todavía se está 
investigando en ella. Todavía es difícil para muchos procesos 
facultativos distinguir la enfermedad en el sentido que no se 
confunda como una reumatología o cualquier otra enferme-
dad. Es muy complicado. Por eso nosotros seguimos además 
y hemos incorporado también la especialidad de Medicina 
Física, la de la rehabilitación para estos pacientes, y en estos 
momentos se está siendo este tipo de procedimientos en el 
Departamento de Salud de Castellón, en el departamento de 
Sagunt, en Valencia en La Fe y en el de salud de Alicante .

Señorías, seguimos trabajando. Usted me habla de que 
aparecía en el hospital militar. El hospital militar es una obra 
que se va a llevar a cabo, se va a licitar, y está recogida en los 
presupuestos de la Generalitat para el 2022. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Continuem amb la pregunta 953, formulada pel dipu-
tat Carlos Gracia i la diputada Ruth Merino, del Grup 
Parlamentari Ciudadanos, al conseller d’Economia 
Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball, sobre el 
Pla estratègic del comerç minorista i artesania. Quan vullga, 
senyoria .

El senyor Gracia Calandín:

Gracias vicepresidenta .

Buenos días, conseller .

Bueno, hoy le traigo una vez más el comercio y la artesanía a 
estas Corts. Hoy le pregunto por el PECA, ese plan estraté-
gico que usted nos anunció aquí el año pasado, en la comi-
sión de presupuestos de 2021, esa nueva estrategia que, 
según ustedes, justificaba que el año pasado las partidas de 
la Dirección General de Comercio y Artesanía se hubieran 
mantenido congeladas en el proyecto que en noviembre nos 
presentaron en estes Corts el año pasado .

Usted entonces nos decía que lo estaban trabajando con 
las confederaciones, con las asociaciones, representantes 
del sector y con la oficina Pateco, y que por eso no habían 
tocado el presupuesto del comercio. Y ahí nos quedamos. Al 
final, lo cierto es que, vía enmiendas, conseguimos aumen-
tar aquel presupuesto congelado en 5 millones de euros, a 
través de una enmienda transaccional con Ciudadanos, para 
poner en marcha el bono comercio, algo que yo también le 
llevaba reclamando desde esta tribuna los meses anteriores.

Pasaron los meses y nada volvimos a saber del PECA hasta 
que usted, en el mes de julio, lo anuncia y lo presenta en 
una rueda de prensa. Y he de decirle que, bueno, cuando 
leí aquella noticia dije: bueno, por fin, habemus PECA, ¿no? 
Teníamos por fin ese documento, ese PECA 2021-2025, que 
bueno, claro, para el 2021 ya estábamos llegando un poco 
tarde, pero bueno, ahí estaba. 6 retos estratégicos, 22 obje-
tivos, 84 acciones que recoge, que se categorizan en tres 
niveles prioritarios, la mitad de ellos prioridad alta . Y a mí 
sí que me gustaría hacerle una reflexión, y es que: bueno, 
que la mitad tengan una prioridad alta pues me hace pensar 
sobre la eficacia del orden de ejecución de ese plan. Yo ahí 
se lo dejó como una reflexión.

Y también he de decirle que me llama o me llamaba la 
atención en aquel momento la noticia propia de la web 
de pateco.org, donde se decía que el documento había 
sido elaborado por la oficina Pateco por encargo de la 
Generalitat. Así que le preguntó que: ¿cómo han contribuido 
a esta estrategia que presentaban aquel día el resto de agen-
tes implicados?

Porque mire, para que cualquier plan, para que cualquier 
estrategia pueda funcionar, para que esto pase de ser un 
documento de 104 páginas a ser de verdad una hoja de ruta 
para la transformación del comercio minorista y de la artesa-
nía en la Comunidad Valenciana, pues es necesaria la parti-
cipación de los agentes clave, ¿no? Así que hoy le preguntó: 
¿en qué ha consistido ese proceso participativo para la apro-
bación del plan estratégico?

Y voy un paso más allá, mire, en el documento se habla de 
tres órganos, que había que crear tres órganos: un equipo 
de seguimiento y evaluación; un grupo de trabajo con agen-
tes colaboradores, y un equipo asesoramiento. Así que me 
gustaría saber: ¿quiénes forman parte, quiénes integran 
estos tres órganos que recoge el plan estratégico? ¿Qué 
reuniones se ha mantenido hasta la fecha? Porque ya esta-
mos acabando el primero de los años del plan, ya estamos 
terminando el 2021, ¿y cuáles van a mantener?

Y luego, por último, claro, a día de hoy ya conocemos su 
proyecto de presupuestos 2022. Y he de decirle que me 
preocupa, se lo dije en la comparecencia, pero se lo reiteró. 
Ni una sola vez, conseller, ni una sola vez aparece el PECA 
en sus presupuestos, ni en las FP4, ni en las FP7, no existe 
en este proyecto, es un auténtico fantasma. Y me preocupa 
por dos motivos. Porque, mire, el propio plan, que se supone 
que usted suscribe, dice y propone la realización de una revi-
sión global del presupuesto en base a un modelo de presu-
puesto base 0. ¿Qué ha pasado con esto, conseller? Porque 
yo creo que, vistos los presupuestos, yo no he visto una revi-
sión global en base a un modelo de presupuesto base 0.

Y luego, el segundo motivo de preocupación es que este 
mismo plan, como plan estratégico, propone un proyecto 
de 70 millones de euros, financiado a través de Fondos 
Europeos. Sabemos que el plan de recuperación español 
tiene un apartado específico de apoyo al comercio, y en 
ningún caso en este apoyo al comercio se ha contemplado el 
mecanismo de resiliencia nacional. Así que le preguntó que: 
¿cómo va a llevar a cabo este plan estratégico, que es el plan 
estrella, uno de los planes importantes en los que se asienta 
este plan estratégico, este PECA?
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Conseller –y ya termino, presidenta–, de usted directa-
mente y la implicación de su conselleria depende el futuro 
del comercio en nuestra comunidad. Le he dejado cuatro 
minutos íntegros para convencernos de que este plan es una 
verdadera estrategia y no es una estratagema para despis-
tarnos y hacernos creer que se está haciendo algo de verdad 
por el comercio .

Gracias, presidenta . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable conseller d’Economia –esperem un momentet 
que apliquem el protocol COVID.

Quan vullga, senyoria .

El senyor conseller d’Economia Sostenible, Sectors 
Productius, Comerç i Treball:

Gràcies, presidenta.

Senyor Gracia, anem a vore .

Vosté pregunta per la participació, per la participació. Jo crec 
que vosté ja haurà de saber, després de sis anys del Botànic, 
el modus operandi que té generalment este Consell, i concre-
tament aquesta conselleria.

A més a més, entenem que la participació és fonamental per 
a assentar projectes, per a generar estructura. I, a més a més, 
he de dir -li, i vosté ho sap, que sense el sector és impossible 
encarar les seues necessitats de futur i la seua projecció. El 
que passa que moltes vegades la gestió verbalment sempre 
va molt més ràpida que en la seua execució, en allò que real-
ment hem d’assentar eixos projectes ahir i no demà. I en això 
jo li he de dir que la complexitat de la gestió doncs està ahí, 
damunt de la taula .

Però tenim els valors clars. Els valors clars són: diàleg, 
consens, transparència, participació, rigor i gestió en execu-
ció pressupostària. Ja vam estar parlant que almenys este 
conseller executa moltíssim el seu pressupost, també en 
comerç, també en comerç. I estem parlant de números 
que superen el 95, 96, 97, 98 %. I he de dir-li que qualse-
vol document estratègic sempre és un document obert, 
sempre, mai és un document tancat. Vosté ho ha dit: neces-
sitem primer fer un document, eixe document l’hem fet, està 
fet per part de l’oficina Pateco, i este document l’objectiu 
que té és el d’orientar l’acció pública cap al manteniment de 
l’activitat i el desenvolupament de les empreses més xico-
tetes, concretament les persones autònomes, microempre-
ses i pimes .

I no vaig a repetir, vosté ho ha dit, perquè té el document, 
és a dir, que transparència supose que no la posarà mai en 
dubte: 6 reptes, 22 objectius, que anirem avaluant i desen-
volupant amb el sector. I, si cal, i d’eixes reunions n’ixen 

més, n’afegirem més. Al llarg de 2022 ja li dic que constitui-
rem les meses sectorials on les agrupacions comercials faran 
les seues aportacions. Torne a repetir: grups de treball amb 
les agrupacions comercials. I és que la participació és un 
element identificatiu, torne a repetir-li, d’este Consell, d’esta 
conselleria. I per això el PECA té dos objectius bàsics: millo-
rar la col·laboració amb els agents sectorials i la governança 
del desplegament de la política comercial, amb un esforç 
conjunt; i el seu seguiment, avaluació i participació, on esta-
blirem conjuntament diferents òrgans de treball i seguiment 
del pla en el qual els principals actors sectorials han de jugar 
un paper actiu. I, a més a més, i jo li ho dic de manera gene-
ral, hem de posar en funcionament la capacitat col·lectiva 
que tenen les empreses, les administracions públiques, les 
associacions empresarials i professionals, les cambres de 
comerç, agents de la innovació, universitats, centres forma-
tius, que és d’esta manera quan podrem donar resposta als 
grans reptes que tenim en este territori. En aquest sentit, el 
PECA proposa redefinir i crear nous espais de reflexió, deli-
beració, escolta i decisió –vosté ho haurà llegit, si s’ha llegit 
el PECA.

I, quant a l’operativa financera, el pressupost es definirà a 
partir de plans operatius bianuals en l’elaboració dels quals 
participaran els agents sectorials més representatius. No cal 
que li diga que, almenys en el comerç, un 57,7 %, en dife-
rents línies, aborda el pla estratègic del comerç i l’artesania. 
No té per què posar en el pressupost: PECA, ics diners. No, 
hi ha diferents línies que estan esteses en el pressupost que 
atenen al pla estratègic, no?

Per tant, entenc que la valoració de la participació per a 
vosté serà positiva, com ho és per a nosaltres, i que aquesta 
concertació del pla podrà dinamitzar l’economia comercial. 
En definitiva, per acabar, senyor Gracia, participació tota, per 
tal de reforçar el comerç de proximitat.

Jo també li demanaria que si té alguna aportació que real-
ment ens la faça arribar i intentarem també millorar d’esta 
manera el Pla estratègic del comerç i l’artesania al País 
Valencià.

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria.

Passem a la pregunta 975, formulada per la diputada Belén 
Bachero, del Grup Parlamentari Compromís, al conseller 
de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat, sobre la 
transferència de les competències en la gestió del servei de 
rodalia .

Té la paraula la il·lustre diputada Belén Bachero.

Quan vullga, senyoria .

La senyora Bachero Traver:

Gràcies, presidenta.


